



« LAÏCITE, JE T'AIME ! »

Une conférence du

**GRAND ORIENT DE FRANCE**

Avec

**Patrick KESSEL**

Journaliste, Essayiste, ancien Grand Maître  
du Grand Orient de France et Président d'honneur du  
Comité Laïcité République

**Jean Pierre WEISSELBERG,**

Grand Officier chargé de la laïcité, de la citoyenneté et  
de l'immigration

**José GONGORA,**

Conseiller de l'Ordre, Grand Trésorier

**Le jeudi 10 décembre 2009**

**De 20 heures à 22 heures.**

**Salle Festive Nantes – Erdre**

251, route de Saint Joseph  
(face au stade de la Beaujoire)

La Franc-Maçonnerie, institution essentiellement philanthropique, philosophique et progressive a pour objet la recherche de la vérité, l'étude de la morale, la pratique de la Solidarité. Elle a pour principes la Tolérance mutuelle, le respect des autres et de soi-même, la liberté absolue de conscience.

Elle a pour devise « Liberté, Egalité, Fraternité ».

Le Grand Orient de France attache une importance fondamentale à la Laïcité.

S'il illustre et défend dans ses Loges – mais aussi dans la sphère publique – la Laïcité institutionnelle, telle que définie dans l'article 1<sup>er</sup> de la Constitution de la République Française, c'est que ses membres sont intimement convaincus que cette philosophie universaliste est conforme à la recherche de la Concorde. En ces temps de montée des communautarismes, de la burqua, de discriminations positives et de pressions intégristes aux Nations Unies, le respect des convictions métaphysiques d'autrui est le plus sûr garant de la paix civile.

Sans séparation des Eglises et de l'Etat, du religieux et du politique, la laïcité est inaboutie et inopérante. Voilà pourquoi, à l'occasion du double anniversaire de la proclamation de la Loi du 09 décembre 1905 et de celle de la Déclaration Universelle de l'Homme et du Citoyen du

10 décembre 1948, les sept loges nantaises du Grand Orient de France, en présence du Conseiller de l'Ordre des Pays de la Loire José GONGORA et de Jean Pierre WEISSELBERG, Grand Maître adjoint chargé de la Laïcité et de la République, vous invitent à vivre un moment de laïcité, expression des valeurs de la Raison, garante du pacte social, clé du vivre ensemble.

Mais rien n'étant jamais figé, un mot pouvant en cacher un autre... Patrick KESSEL, ancien Grand Maître du Grand Orient de France, président d'honneur du Comité Laïcité République, nous dira pour quelles raisons, hier comme aujourd'hui et autant que demain, la laïcité, vieille idée neuve, est une ardente nécessité porteuse d'avenir.

